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Protokoll der Hauptversammlung vom 25.5.2012 
 
Beginn 20.15 h            Anwesende Mitglieder lt. Teilnehmerliste: 56 
 
Tagesordnung: 

 
- Eröffnung und Totenehrung 
- Bericht Vorstand Geschäftsführung  
- Bericht Vorstand Finanzen 
- Bericht Vorstand Sport 
- Bericht Schriftführer 
- Bericht Kassenprüfer 
- Berichte der Abteilungsleiter 
- Aussprache zu den Berichten 
- Entlastung Vorstand 
- Wahlen 
- Beschlussfassung über eingegangene Anträge 
- Verschiedenes 

 
Eröffnung und Totenehrung: 
Der Vorstandssprecher Robert Bäumel eröffnete die Hauptversammlung um 20.15 h. Traditionsgemäß 
wurde die Hauptversammlung mit dem Lied „Turner auf zum Streite“ eingeleitet. Robert Bäumel 
begrüßte dann die anwesenden Mitglieder, Herrn Bürgermeister Kuhn, die anwesenden Gemeinderäte 
sowie die Vertreter der örtlichen Vereine. Der Ehrenvorsitzende Ernst Duschek konnte 
krankheitsbedingt nicht an der Versammlung teilnehmen. 
Es folgte das Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder: Ehrenturnwart 
Otto Brandstetter, Ehrenmitglied Oskar Streicher, Renate Streicher, Konrad Schick, Rudolf Gold. 
Robert Bäumel stellte fest, dass die Hauptversammlung durch rechtzeitige Veröffentlichungen in den 
Medien ordentlich einberufen wurde. Anträge zur heutigen Versammlung sind keine eingegangen, die 
Tagesordnung wurde sodann verlesen. Sein Dank ging an die Gemeindeverwaltung und die örtlichen 
Vereine für die Zusammenarbeit. Ebenfalls wurde den Freunden, Gönnern und Sponsoren für die 
Unterstützung gedankt. 
 
Bericht Vorstand Geschäftsführung: 
Helmut Fuchs berichtete über ein arbeitsintensives vergangenes Jahr 2011. Im Vordergrund stand die 
Sanierung der Halle des TSV, die ein außerordentliches Engagement der Mitglieder erforderte. 
Er erinnerte auch an die wesentlichen Veranstaltungen des vergangenen Jahres: Sommerfest und  
Rosstag. Lobend hob er beim Rosstag das Engagement des Verantwortlichen Martin Duschek hervor 
sowie die Mithilfe des Kleintierzuchtvereins beim Zelt und dessen Aufbau. Die Altpapier- sowie die 
erstmals durchgeführten Altmetallsammlungen waren ein voller Erfolg. 
Er berichtete von der Halleneinweihung am 4.3.2012, welche außerordentlich gut besucht war und vom 
vorangegangenen Ehrungsabend, an dem der TSV die Mitglieder  Hugo Fahrian und Hans Grötzinger 
zu Ehrenmitgliedern ernennen durfte. Weiterhin wurden drei Mitglieder von Ihren übergeordneten 
Verbänden in diesem Rahmen für ihr ehrenamtliches Engagement ausgezeichnet.  
Im Sportlichen Bereich berichtete Fuchs, dass erstmals in der Vereingeschichte im Jahr 2011 das 
Deutsche Sportabzeichen abgenommen wurde. 19 Teilnehmer, darunter 6 Kinder waren hier 
erfolgreich. 
Im Verwaltungsbereich berichtete Fuchs von einem Vorstandsbeschluss, dass die bisherige 
Beitragsbefreiung für Mitglieder über 65 Jahre künftig für jene entfällt, die diese Altergrenze erreichen. 
Bisher schon befreite Mitglieder bleiben weiterhin beitragsfrei. Ebenso wurde die Nutzung des 
Clubheims für private Feiern erläutert.  
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Für das kommende Jahr stellte er als wichtigste Aufgabe die Neuentwicklung des Vereins im 
sportlichen Bereich in den Vordergrund und bedankte sich auch beim Bürgermeister und der Gemeinde 
für die neuen Parkplätze neben der Halle. 
 
Bericht Vorstand Finanzen: 
Vorstand Finanzen Bruno Bieser vermittelte mittels einer ausführlichen Powerpointpräsentation die 
Zahlen des vergangenen Jahres. Das Jahr 2011 war geprägt von außerordentlichen Ausgaben und 
Einnahmen. Es ergab sich jedoch ein ausgeglichenes Ergebnis.  
Die Hallensanierung sowie die Küchensanierung standen im Vordergrund des vergangenen Jahres. 
Während die Sanierung der Halle Eigenleistungen der Mitglieder von über 3.000 Stunden erforderte, 
sonst aber materiell durch Zuschüsse gedeckt war, erforderte die Renovierung der Küche nicht nur 
Arbeitsstunden, sondern auch erhebliche Mittel welche der Verein selbst stemmen musste. Diese Mittel 
konnten vom Verein über die durchgeführten Veranstaltungen, insbesondere dem Rosstag und dessen 
Nachlese sowie den Clubheimumsätzen nahezu gestemmt werden. Eine endgültige Abrechung der 
Hallensanierung liegt zwar noch nicht vor, Bieser konnte aber berichten, dass die geplanten Kosten 
voraussichtlich unterschritten werden. Dies war nur über das außerordentliche Engagement der 
Bauarbeiter-Mitglieder  und den beteiligten Handwerkern möglich. Hierfür bedankte Bieser sich 
nochmals ausdrücklich ebenso bei den Handwerkern wie bei der Gemeinde für ihr Engagement. 
Er bat den anwesenden Bürgermeister um die Beteiligung an einer jährlichen Instandhaltungsrücklage 
für anstehende Renovierungen in der Halle. Wenn der TSV einen jährlichen Beitrag von 2.500 € auf 
ein Rücklagenkonto einzahlt wäre es toll, wenn die Gemeinde den gleichen Betrag beisteuern würde. 
Der anwesende Bürgermeister Kuhn hat dies nicht verworfen und zeigte Bereitschaft. Bieser lobte die 
Gemeinde ebenfalls für die neue Straßenbeleuchtung entlang der Straße am Sportplatz bis zu den 
hinteren Parkplätzen.  Der Spendenaufruf zur Hallensanierung hat bis dato einen Betrag von 8570 € 
ergeben. Ein Dank an alle Spender wurde ausgesprochen.  
Der Vorstand Finanzen Bieser bedankte sich bei seinen Helferinnen Susanne Krieg, Susanne Bracht 
und Ellen Duschek für die hervorragende Unterstützung im vergangenen Jahr. 
 
Bericht Vorstand  Sport und Abteilungsleiter:  
Vorstand Sport Rudi Grimmbacher berichtete, dass der Verein derzeit über neun aktive Abteilungen 
verfügt. Fußball aktiv, Fußball AH, Fußball Jugend, Turnen, Volleyball, Badminton, Frauengymnastik, 
Jazzgymnastik, Aikido, Jedermann – Sportabteilung und die TSV-Garde. 
Um diese vielfältigen Sportmöglichkeiten anbieten und unterrichten zu können, ist eine Vielzahl an 
Übungsleitern und Helfern notwendig. Im nächsten Jahr werden Trainer-Basislehrgänge für die 
Fußballjugend besucht. 
 
Bericht Schriftführer: 
Schriftführer Michael Duschek verlas einen Auszug aus dem Protokoll der letzten außerordentlichen 
Hauptversammlung vom 13.5.2011 und rief die damaligen Ergebnisse der Vorstandswahl in 
Erinnerung. Er berichtete, dass der Vorstand seit der letzten Hauptversammlung insgesamt 14 
Vorstandssitzungen durchführte und verlas die wesentlichen Entscheidungs- und 
Besprechungsthemen des Gremiums in den seit der letzten Hauptversammlung vergangenen Monaten. 
 
Bericht Kassenprüfer: 
Gisela Taxis und Andrea Funk haben die Kasse am 28.4.2012 geprüft. Andrea Funk trug vor, dass die 
Kasse des Vereins einwandfrei geführt wurde und es keinerlei Beanstandungen gab. Sie bedankte sich 
ausdrücklich beim Kassenteam, speziell bei Susanne Krieg, für den großartigen Einsatz für das 
Finanzwesen des Vereins. 
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Berichte der Abteilungsleiter: 
 
Abteilung Turnen: 
Abteilungsleiter Turnen Wolfgang Boffa berichtete über die Aktivitäten von 80 Kindern und 
Jugendlichen im Alter von 1 bis 19 Jahren. 16 Kinder nahmen am Gaukinderturnfest in Giengen teil. 
Die Cheerleader-Gruppe mit 20 Kindern nahm ihr aktives Training wieder auf. Leider musste er auch 
über einen Mangel an Trainern und Betreuern klagen. 
 
Abteilung Volleyball:  
Helmut Duschek verlas in Vertretung von Abteilungsleiterin Gisela Taxis den Bericht der 
Volleyballabteilung. Erfreulich ist, dass nun schon im zweiten Jahr ein Jugendtraining angeboten wird, 
bei dem durchschnittlich 10 Jugendliche betreut werden. Zusätzlich kommt der aktiven Abteilung der 
Erwachsenen zu Gute, dass sie von unten aufgefrischt werden und nun  ständig eine Mannschaft 
stellen können. Der Dank von Gisela Taxis gilt dem Verein für die Trainingsmöglichkeit in der STB-
Halle. 
 
Abteilung Badminton: 
Abteilungsleiter Reiner Vetterlein berichtete, dass es in der Badminton-Abteilung derzeit 2 Gruppen 
gibt: Eine Mädchen – Gruppe mit 12 Jugendlichen im Alter von 12 – 17 Jahren, die von 2 
Betreuerinnen angeleitet wird und eine weitere Gruppe mit 4 Erwachsenen und bis zu 3 Jugendlichen 
im Alter von 15 – 17 Jahren die in der STB-Halle trainieren. Er bedankte sich beim Verein und bei der 
Gemeinde für die Trainingsmöglichkeit in der STB-Halle. 
 
Abteilung Aikido: 
Abteilungsleiter Erwin Zipser berichtet von seiner etwa seit einem Jahr aktiven Abteilung. 6 bis 8 
Erwachsene sind mit guten Fortschritten aktiv. In einer Kindergruppe werden zwischen 13 und 18 
Kinder im Alter von 5 bis 14 Jahren sportlich angeleitet. Betreut wird die Gruppe von Alexander Quinz, 
Rudi Widmann und Helga Pfeifer. Die Aikido Gruppe beteiligt sich mit Auftritten im Rahmen von 
verschiedenen Festen wie der Halleneinweihung und dem Sommerfest. Zipser bedankte sich für die 
neuen Matten und stellt einen Erwachsenen-Schnupperlehrgang im Sommer in Aussicht.   
 
Abteilung Jugendfußball 
Abteilungsleiter Stefan Hägele konnte erfreulicherweise berichten, dass der TSV in der Saison 
2011/2012 insgesamt 9 Jugend-Mannschaften im Spielbetrieb hatte, darunter 2 
Mädchenmannschaften. In Spielgemeinschaft mit dem TSV Heubach gibt es eine D-Jugend, zwei C-
Jugend und eine A-Jugendmannschaft. Für jede Jugendmannschaft konnte ein Trainer gestellt werden. 
Leider musste die Mannschaft Mädchen B wegen vielen Verletzungen vom Spielbetrieb abgemeldet 
werden. Höhepunkt im Jugendbereich war der sehr gut besuchte Bambini-Spielenachmittag mit 10 
Mannschaften. 
Die Jugend-Abteilung brachte sich durch Mithilfe bei der Hallensanierung, der Altpapiersammlung und 
bei 2 Clubheimdiensten in den Verein mit ein. 
Hägele teilte der Versammlung mit, dass er zum Jahresende leider sein Amt beenden wird. 
 
Abteilung Fußball AH: 
Abteilungsleiter Maik Baur berichtete über den Zusammenschluss mit der AH vom TSV Lauterburg, da 
aufgrund Spielermangel ein sinnvolles Training alleine beim TSV nicht mehr durchgeführt werden 
konnte. Er schilderte die Teilnahme an mehreren Turnieren im Freien und in der Halle sowie über 
gesellige Veranstaltungen und bedankte sich bei Spielern, Helfern, Zuschauern und Sponsoren sowie 
speziell bei Hugo Fahrian für die organisatorische Mithilfe. 
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Abteilung Fußball aktiv: 
Steffen Mädger verlas den Bericht von Trainer Heiko Diehl, welcher urlaubsbedingt nicht anwesend 
sein konnte und gab einen Rückblick auf die vergangene Saison 2010/2011 und die aktuelle Saison 
2011/2012.  
Diehl: 2010/2011 konnte die erste Mannschaft leider nicht an den erfolgreichen Start anknüpfen und 
schloss die Saison  mit dem 6.Tabellenplatz ab. Erfreulicherweise konnte die Reserve einen 
erfolgreichen 2.Tabellenplatz erringen. Dies ist umso mehr bemerkenswert, da 2 Jahre zuvor keine 
Reserve aufgeboten werden konnte.  
In der noch laufenden Saison ist die erste Mannschaft trotz guter Vorbereitung definitiv hinter den 
Erwartungen zurückgeblieben. Konnten gegen die Spitzenteams gute Leistungen abgerufen werden, 
verlor man immer wieder wichtige Punkte bei vermeintlich schwachen Gegnern. Die Reserve steht 
aktuell wiederum auf einem guten 3. Tabellenplatz nur 2 Punkte hinter dem Spitzenreiter und kann 
einen positiven Verlauf der gesamten Runde verzeichnen. Auch kam man diese Runde ohne 
Aushilfespieler aus der AH aus. 
Die Aktiven haben sich auch vielfältig außerhalb des Fußballs beim TSV eingebracht: die 
Umkleidekabinen wurden renoviert, bei der Hallenrenovierung geholfen, am Rosstag die Bierinsel 
betreut, bei den Altpapiersammlungen wurde geholfen und es wurde eine Kickerparty veranstaltet.  
Personell gestaltet sich die Situation in der Führung der Fußballabteilung wie folgt: 
Aus gesundheitlichen Gründen konnte Abteilungsleiter Stephan Biebl sein Amt im vergangenen Jahr im 
Wesentlichen nicht ausüben. Auch ist derzeit kein neuer Abteilungsleiter in Sicht. Der neue Trainer in 
der kommenden Saison wird Steffen Mädger sein. Diehl bedankte sich bei Johnny Hägele, Rudi 
Grimmbacher und seinem bisherigen Co-Trainer Mädger sowie den Spielern und Zuschauern. Er 
appelliert an die Spieler, den neuen Trainer zu unterstützen, eine Einheit darzustellen und den Blick 
weiter Richtung Kreisliga A zu halten. 
 
Aussprache zu den Berichten aus den Abteilungen:  
Hierzu erfolgten keine Wortmeldungen aus der Versammlung. 
 
Bevor Bürgermeister Kuhn die Entlastung vornahm, nahm er noch zu den Berichten Stellung.  
Seit dem Jahr 2008 war die Halle geschlossen. Das Jahr 2011 stellt wieder ein Jahr des Aufbruchs dar. 
Gemeinsam mit der Gemeinde und dem WLSB konnte Großes vom TSV realisiert werden. Er sprach 
seitens der Gemeinde ein Dankeschön an die Vorstandschaft und alle Helfer für 3.000 ehrenamtlich 
geleistete Arbeitsstunden aus. Er freut sich über den sportlichen Aufbruch des Vereins und freut sich 
auch über die Veranstaltungen, die nun in der Gemeinde Dank der renovierten Halle wieder stattfinden 
können. Kuhn nahm den Vorschlag von Bruno Bieser zu einer Instandhaltungsrücklage wohlwollend 
entgegen, da auch die Gemeinde ein Interesse daran hat, dass die Halle allen Vereinen zu moderaten 
Preisen wieder zur Verfügung steht. Als weiteres Dankeschön sagte er die bereits versprochene 
Unterstützung der Gemeinde beim projektierten Parkplatzbau zu. Er wünschte dem Verein alles Gute 
und Erfolg im sportlichen und wirtschaftlichen Bereich sowie als Motor für die Jugendarbeit. 
 
 
Entlastung: 
Bürgermeister Kuhn schlug der Versammlung die Entlastung des Vorstands vor. Die Entlastung durch 
die Versammlung erfolgte ohne Gegenstimmen. 
 
Robert Bäumel dankte Herrn Bürgermeister Kuhn für seine lobenden Worte und die vorgenommene 
Entlastung des Vorstands. 
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Neuwahlen des Vorstands: 
Vorstand Wirtschaft Gerhard Hägele stellt sich nicht wieder der Wahl. 
 
Wahl des Vorstandssprechers für zwei Jahre:  

- Robert Bäumel wurde ohne Gegenkandidaten einstimmig gewählt 
 
Wahl des Vorstands Finanzen für zwei Jahre:  

- Bruno Bieser wurde ohne Gegenkandidaten einstimmig gewählt 
 
Wahl des Vorstands Wirtschaft für zwei Jahre:  

- es konnte kein Kandidat gefunden werden. Die  Position bleibt aktuell unbesetzt.  
 
Wahl des Vorstands Jugend für 1 Jahr:  

- Helmut Duschek wurde ohne Gegenkandidaten einstimmig gewählt 
 
Die Gewählten nahmen jeweils ihr Amt an. 
 
Für die Position Vorstand Wirtschaft konnte kein Kandidat gewonnen werden, aus der Versammlung 
kam ebenfalls kein Vorschlag. Die Position Vorstand Wirtschaft bleibt somit bis zur nächsten 
Hauptversammlung unbesetzt. 
 
Eingegangene Anträge: 
 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern zur Versammlung eingegangen. 
 
Verschiedenes: 
 
Vorstand Finanzen Bruno Bieser informierte die Versammlung mittels einer eindrucksvollen Power-
Point-Präsentation über den Verlauf der Renovierungsarbeiten der Halle und dokumentierte, dass es 
bei den Arbeiten nicht nur harte Stunden, sondern auch schöne und lustige Augenblicke gab. Er 
bedankte sich nochmals bei allen Helfern und Sponsoren für die Mitarbeit. 
 
Vorstandssprecher Robert Bäumel beschloss die Hauptversammlung um 22.30 h mit einem Dank an 
die Anwesenden. Sodann stimmten die Vereinsmitglieder das traditionelle Schlusslied einer jeden 
Hauptversammlung an: „Die Grün - und - Weißen fahren aus“.   
 
gezeichnet 
 
 
Vorstandssprecher Robert Bäumel 
 
 
 
Schriftführer Michael Duschek 
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